

“ Oui, je me hâte de vous l'apprendre, et, si j'ai tardé jusqu'à ce jour, c'est que je voulais moi-même venir vous le dire.”

“ Je suis catholique ! ”

“ A peine ce mot fut-il tombé de mes lèvres, qu'un mouvement de douloureuse surprise se fit sentir autour de moi ; puis un silence profond succéda à ce moment de première agitation. J'étais retombée sur ma chaise, anéantie par l'émotion, ayant complètement perdu la voix pour un instant. Il me semblait qu'un voile passait devant mes yeux... Mais bientôt, faisant un violent effort sur moi-même et honteuse de cette faiblesse involontaire, je jetai un regard vers le ciel, en lui demandant la force de poursuivre, et me levai de nouveau :

“ Ah ! ne croyez pas, m'écriai-je, que cette émotion soit causée par la honte ou le regret de ce que j'ai fait, bien au contraire, comprenez que c'est l'effet de la joie que je ressens en ce moment, de pouvoir vous dire ces mots, que je répète avec transport : Oui, je suis catholique, et bien heureuse de l'être !... Merci, mon Dieu, soyez béni de m'avoir accordé le bonheur de confesser ma foi, que je suis heureuse et fière de proclamer ici !

“ On m'écoutait froidement sans me répondre. Je portai le regard autour de moi, sur ces amis si chers de mon enfance, je vis la consternation peinte sur tous les visages. Alors m'adressant à mon vénérable et excellent père, je lui dis : Père bien-aimé, et vous mère chérie, me permettez-vous de vous donner encore ce titre ? Pour vous faire comprendre les motifs qui m'ont fait prendre une résolution aussi grave, il faudrait vous apprendre tout ce qui s'est passé depuis notre longue séparation. J'aurai bien des choses à vous dire, bien des douleurs à vous révéler : et, si vous voulez m'écouter jusqu'au bout, j'espère que vous comprendrez et que vous apprécierez les raisons puissantes